
 

  

令和３年９月定例教育委員会会議録 

 

１．９月定例教育委員会会議 

 

[1]期 日   令和３年９月 29日（水） 

[2]場 所   西都市役所 301会議室 

[3]会議時間 午前 10時から午前 11時まで 

[4]出席委員 髙橋博昭教育長職務代理者 

篠原剛委員、船橋妃美委員、西村美津委員 

[5]参 与 江川教育政策課長、寺田学校保健給食対策監、中村社会教育課長 

増井スポーツ振興課長、髙松教育政策課課長補佐、押川教育政策課課長補佐 

中武教育政策課教育総務係長 

 [6]議事日程 第１ 会議録の承認 ８月定例教育委員会会議録 

第２ 行 政 報 告 ９月行政報告について 

        第３ 議案第 30 号 教育功労賞の決定について 

            議案第 31 号 西都市新中学校設立推進委員会設置要綱の制定について 

             議案第 32 号 西都市新中学校設立推進委員の委嘱等について 

             議案第 33 号 令和２年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点

検及び評価等報告書について                  

        第４ そ の 他 ①市例規類（教育委員会関連）について 

                  ②令和３年度全国学力・学習状況調査の結果について 

                  ③令和３年９月議会一般質問について 

                  ④その他 

                    

２．開 会 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

ただいまより、９月定例教育委員会を開催いたします。 

 

３．会議録承認 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

はじめに、８月定例教育委員会会議録の承認を求めます。 

会議録については既に原案を配布しておりますが、会議録に記載した内

容について御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

御異議ないようですので、８月定例教育委員会会議録を承認することと

いたします。 

 

 

 

 



 

  

４．行政報告 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

つづいて、９月の行政報告をお願いします。 

教育政策課長 （定例市議会について） 

１日に開会しました。会期は明日９月 30日までとなります。 

（定例課長会について） 

２日に開催され、一般質問の振分け等が行われました。今回、教育政策

課は７名の議員から質問をいただきました。 

（西都市校長会について） 

６日に妻南小学校で開催されました。市教委も時間をいただき、教育長

が校長に対し全国学調の結果を受け今後の学力向上に向けた取組等につい

てのお願いをしました。その他、諸連絡等（「さいと学」検討委員会、校

務支援システムに関すること等）について説明しました。また、市危機管

理課から災害時における学校施設使用のお願いもありました。 

（運動会・体育大会について） 

12日は、妻中、穂北中、都於郡中（都於郡小と合同）、三納小中、三財

小中で『運動会・体育大会』が予定されていました。天候の都合で、妻中

と穂北中、三納小中においてこの日に実施しました。なお妻中は、一部プ

ログラムを延期（9/21）しての実施でした（都於郡小中（9/19）、三財小

中（9/18）に延期）。教育委員の皆様は御臨席をいただき、ありがとうご

ざいました。 

（通学路合同点検について） 

21日は、各学校の安全担当者や PTA代表者、地域づくり協議会代表、行

政からは市建設課や土木事務所、西都警察署の出席により、『通学路合同点

検』を実施しました。22日、24日にも実施しております。 

（定例課長・課長補佐会について） 

22日に開催しました。本日の定例教育委員会に向けての議案の確認、

各課の懸案事項等についての協議等を行いました。 

（教職員人事異動方針説明会について） 

24日に中部教育事務所で開催され、教育長の代理で髙松補佐が出会しま

した。 

（定例教育委員会について） 

本日 29日に開催しております。 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

つづいて社会教育課お願いします。 

社会教育課長 （西都市総合文化フェスティバル美術展作品審査について） 

９日に市民会館において、絵画、彫刻・工芸部門に宮日美展無鑑査の二

宮勝慶先生、書部門に宮日美展無鑑査の安藤廣先生、写真部門に宮日美展

無鑑査の広瀬嘉昭先生をお迎えし、出展作品の審査を行い各部門の「特選」、



 

  

「準特選」、「奨励賞」を選出しました。 

（宮崎県公共図書館連絡協議会研修会について） 

13 日に県立図書館にて（Zoom との併用）、職員の資質向上を図り図書館

サービスを向上させるための研修が開催されました。今回は、元日本図書

館著作権委員会委員の南 亮一氏を講師に、著作権に関する研修が行われ

ました。 

（サイクルフォトラリー専門部会について） 

13日に市公民館にて開催されました。9月 26日の本番に向け、ルールや

スタッフの配置人数、準備品、中止等の判断等について最終確認を行いま

した。 

（西都市総合文化フェスティバル美術展及び『つま』の街写真コンテスト

について） 

18日、西都市総合文化フェスティバル美術展入賞者表彰式（市民会館）

及び「つま」の街写真コンテスト入賞者表彰式（街中ギャラリー夢たまご）

を行いました。なお、９月 18日から最終日の９月 26日までの来場者数は、

西都市総合文化フェスティバル美術展が 523名、「つま」の街写真コンテス

トが 208名でした。 

（西都『まっぽす神楽』～源流と変化の共演～について） 

18日から 19日まで、西都原御陵墓前広場にて開催されました。初日は第

１部として市内の神楽 5 団体による共演。２日目は第２部として市内神楽

５団体に県内の神楽 3 団体を招き 8 団体で共演。２日間で 967 名の方が来

場されています。また、この内容は YouTube にてライブ配信されました。

本日での視聴者数は第１部が 1,807名、第２部が 1,203名となっています。 

（日本遺産のまち西都を巡るサイクルフォトラリーについて） 

26日に市内一円において、西都原などの日本遺産構成文化財をはじめ、

市内の文化遺産を自転車で巡ることでポイントを獲得していくイベントが

開催されました。最終的に 25組、43名が参加。ソロの部、グループの部の

入賞者には表彰状や景品を贈呈。参加者全員が怪我なく終了することがで

きました。 

（米良美一の読み聞かせコンサートについて） 

28日、三財小中学校にて市立図書館の協力の下開催されました。これは、

令和３年度の西都市民会館自主文化事業としまして、コロナ禍において市

民会館からの芸術・文化の発信が難しい中、自ら外に出て芸術・文化を伝

えていくものです。今回は、三財小中学校の生徒児童の前で、市民会館の

米良美一館長が、絵本「ほしじいたけほしばあたけ」、「スイミー」の朗読、

また絵本の内容に沿った童謡「さっちゃん」や「海」、また「もののけ姫」

を歌っていただきました。 

（西都まっぼす神楽関連事業「幻の寒川神楽」展について） 

28日から 10月８日まで、まちなかギャラリー夢たまごにおいて、尾八重



 

  

神社に寄託されていた神面をはじめ、寒川神楽で使用されていた神楽道具

や装束、寒川神楽を描いた弥勒祐徳氏の絵画を展示しております、継承の

途絶えた「寒川神楽」にスポットを当てたものとなっています。 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

つづいてスポーツ振興課お願いします。 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

（第１回西都市スポーツ少年団本部役員会について） 

 書面にて開催されました。 

（西都市スポーツ少年団秋季大会（バドミントン競技）について） 

 延期となりました。 

（西都市スポーツ少年団秋季大会（バレーボール競技）について） 

 延期となりました。 

（第 17回西都原このはなマラソン大会実行委員会について） 

 延期となりました。 

（第 13回 アンブロ・プログレッシブ・ユースカップ in西都について） 

 中止となりました。 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

９月の行政報告について、何か御質問はありませんか。 

 （意見なし） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

ないようであれば、スポーツ振興課長はここで退席をさせていただきま

す。 

 

５．議 案 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

議案の審議に入ります。 

まず、議案第 30 号 教育功労賞の決定についてを議題にいたします。

説明をお願いします。 

社会教育課長 議案第 30 号 教育功労賞の決定について、西都市子ども会連絡協議

会で子供たちの育成に長年貢献されてこられた濵砂澄子氏の功績を称え教

育功労賞を授与しようとするものです。 

 （資料により説明） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

御意見はございませんか。 

 （意見なし） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

お諮りいたします。議案第 30 号 教育功労賞の決定について、御異議

ございませんか。 

 （異議なし） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

御異議ないようですので、議案第 30号を承認いたします。 

つづいて 議案第 31 号 西都市新中学校設立推進委員会設置要綱の制

定についてを議題にいたします。説明をお願いします。 

教育政策課長 議案第 31 号 西都市新中学校設立推進委員会設置要綱の制定につい



 

  

て、中学校再編によって新たに設置する中学校に関する必要な事項につい

て検討するため、新中学校設立推進委員会を設置しようとするものです。 

 （資料により説明） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

中学校再編については、現妻中学校も閉校ということになるのでしょう

か。 

教育政策課長 新しい学校ができることになるので、閉校となります。 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

ほか、御意見はございませんか。 

 （意見なし） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

お諮りいたします。議案第 31 号 西都市新中学校設立推進委員会設置

要綱の制定について、御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

御異議ないようですので、議案第 31号を承認いたします。 

つづいて  議案第 32 号 西都市新中学校設立推進委員の委嘱等につ

いてを議題にいたします。説明をお願いします。 

教育政策課長 議案第 32 号 西都市新中学校設立推進委員の委嘱等について、西都

市新中学校設立推進委員について、新たに 36名の方を委嘱又は任命しよう

とするものです。 

 （資料により説明） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

御意見はございませんか。 

篠 原 委 員  校長先生で委員となっている人となっていない人のいる理由は。 

教育政策課長 各学校において委員の推薦依頼をしていることから、このような結果と

なっています。また、各地域づくり協議会に対しましても推薦をお願いし

ております。 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

ほか、御意見はございませんか。 

 （意見なし） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

お諮りいたします。議案第 32 号 西都市新中学校設立推進委員の委嘱

等について、御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

御異議ないようですので、議案第 32号を承認いたします。 

つづいて議案第 33 号 令和２年度教育に関する事務の管理及び執行

の状況の点検及び評価等報告書についてを議題にいたします。説明をお願

いします。 

教育政策課長 議案第 33 号 令和２年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の

点検及び評価等報告書について、地方教育行政の組織及び運営に関する法

律第 26条の規定に基づき、教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行

の状況について点検及び評価を行い、その結果に関する報告書を作成しよ



 

  

うとするものです。 

 （資料により説明） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

御意見はございませんか。 

 （意見なし） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

お諮りいたします。議案第 33 号 令和２年度教育に関する事務の管理

及び執行の状況の点検及び評価等報告書について、御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

御異議ないようですので、議案第 33号を承認いたします。 

 

６．そ の 他 

[1] 市例規類（教育委員会関連）について 

教育政策課長 （資料により説明） 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

 山田分校の閉校記念行事についてはどうなりますか。 

教育政策課長  今のところ、準備委員会において来年２月を計画しております。 

 

[2] 令和３年度全国学力・学習状況調査の結果について 

髙松教育政策

課 長 補 佐 

（資料により説明） 

 

[3] 令和３年９月議会一般質問について 

教育政策課長 

社会教育課長 

（資料により説明） 

 

[4]その他 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

その他、何かございませんでしょうか。 

（意見なし） 

 

７．閉 会 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

以上で本日の会議を終わります。 

 

８．次回教育委員会開催日程 

令和３年 10月 29日（金） 午前10時から 

令和３年 11月 25日（木） 午前10時から 

 

 

 


